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國民黨主席馬英九今天(14日)在國民黨中常會表示，兩岸經濟協議(ECFA)是一種分次到位的自由貿易協定，不會一
次到位，也不會談到農業及勞工。他並舉例，要加稅的商店無法跟免稅店競爭，簽署ECFA的目的就是要讓台灣也成
為免稅店，才能有公平的競爭。

國民黨14日的中常會邀請農委會主委陳武雄報告兩岸經濟協議(ECFA)對台灣農業的影響。黨主席馬英九在聽完報告
後，強調簽署ECFA的必要性，他舉例，如果兩家商店一家要加稅、一家免稅，顧客會到哪家購買？所以即使要加稅
的商店產品比較好，也撐不了太久；台灣要簽ECFA，就是要成為免稅店。他也指出，ECFA就是種分次到位的自由
貿易協定，一開始規模不會很大，而是小但必要。

馬英九：『(原音)我們最主要的目的，一家(商店)要稅、一家免稅，我們也要成為那家免稅的商店，這樣我們競爭才
公平，就這麼簡單。常常有人問到底兩岸經濟協議是什麼樣的協議，是不是自由貿易協定？它是一種分次到位的自由
貿易協定，不是一次到位。』

馬英九表示，兩岸在第二次正式協商時已確定農產品不會納入早期收穫清單，也就是說目前開放的1415項大陸農產
品進口關稅不會減少；開放的項目也不會再增加。

他也指出，兩個經濟體談自由貿易協定或其他類似協定都不會觸及到勞工，要從FTA進入所謂關稅同盟，再變成共同
市場時才有可能，但也不是一定，所以ECFA根本不會納入勞工的議題。
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身兼國民黨主席的總統馬英九今天說，兩岸經濟協議是分次到位的自由貿易協定；簽署是為讓台灣也成為免稅商店，
才能公平競爭，否則「一家要稅，一家免稅，不可能長期撐下去」。

國民黨下午召開中常會，邀請農委會主委陳武雄就「兩岸經濟協議與台灣農業」提出專案報告。

總統聽取報告後引用陳武雄所舉的例子，說明為何要與中國大陸簽署兩岸經濟協議。他形容，「有兩家商店，一家要
稅，一家免稅，你買哪一家？」，這個決定應該非常清楚，儘管要稅的那一家，也許商品比較好，還可以撐一段時間
，但長期不可能一直撐下去。

他說，簽署兩岸經濟協議的目的，就是要讓台灣也成為那一家免稅商店，這樣才能公平競爭。

總統表示，這次談的兩岸經濟協議，並不期待一次到位，是分次到位的自由貿易協定，這次不會觸及農業、勞工問題
。

他指出，兩個經濟體之間，不論是自由貿易協定，或者其他類似的協定，根本都不會觸及到勞工問題。因為要談到勞
工，至少要在往後幾個層次，從自由貿易協定（FTA），進入到關稅同盟，再從關稅同盟變成共同市場，才有可能觸
及，但也不是一定。

總統認為，台灣水果銷往大陸的模式，可以學習日本走精緻農業的路線，這是將來走精緻農業可以走得通的路。

他說，未來政府希望貫徹目前的農業政策，振興農村，把精緻農業、優良且有競爭性的產品銷到全世界，對台灣農業
來講絕對是一個非常利多的發展。
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